
              RÉUNION DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

École alternative de La Traversée 
 

Date :  4 février 2021 

Heure : 18h30 

Lieu :  TEAMS 

 

Présences : Mélanie St-Pierre, David Landry, Éveline Vinet, Audrey Hébert-Grenon, Martine Tremblay, Anny-

Claude Crête, Julien Gauthier et Isabelle Perron 

 

Compte-rendu 

 

1. Ouverture de la séance et vérification du quorum 

Nous commençons la séance à 18h40. Nous avons quorum.  

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

L’ordre du jour est adopté tel quel.  

 

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 10 décembre 2020 

3.1 Corrections apportées :  

3.1.1 Point 3.1.1: Une correction de date avait été faite, mais la date n’était toujours pas la bonne. 

La date du 7 juin 2020 doit être remplacée par la date du 29 juin 2020. 

3.1.2 Point 11.1 : Le document « Petit répertoire des communications » ne sera pas seulement remis 

aux nouveaux parents. Il sera remis à tous les parents par le biais du Guide de la rentrée.  

 

3.2 Suivi du procès-verbal : Aucun suivi n’est fait. 

 

Le procès-verbal est adopté avec les modifications par Julien Gauthier. 

 

4. Questions du public  

Aucune question (Aucune personne du public n’est présente). 

 

5. Campagne de financement 

5.1 Recettes en pot  

5.1.1 385 pots ont été vendus au total, ce qui a permis d’amasser 1624$ pour l’école La Traversée.  

Grâce à cette campagne, Recettes en pot a pu offrir 385 repas gratuits à l’organisme du Café 

des Deux Pains. 

5.1.2 David Landry rappelle que cette campagne n’est pas terminée. Il est toujours possible de faire 

l’achat de pots. Isabelle propose de relancer la campagne afin d’en informer les gens. Un 

message sera donc fait dans le message du mercredi.   



5.1.3 Mélanie St-Pierre indique qu’il faudrait aussi faire une annonce sur la page Facebook de 

l’école. 

 

5.2 Tirage de 2 paniers de produits locaux.  

5.2.1 David Landry mentionne que l’initiative de faire l’achat de produits locaux plutôt que de 

demander des dons a été appréciée des commerçants.  

5.2.2 David Landry nous informe que cette campagne de financement se passe bien. Plusieurs 

billets ont déjà été vendus. Le tirage est prévu le 23 février en virtuel sur la page Facebook de 

l’école. 

 

6. Budget 

6.1 En lien avec le budget du C.É., Isabelle Perron a rencontré Michelle Couture (directrice des services 

des ressources financières de la CSSVT). Nous avons présentement un solde se situant autour de 

11 000$. Par contre, sur ce montant, il faut panifier une somme qui est dédiée à l’aménagement de la 

cour d’école. 

 

6.2 Isabelle Perron nous informe qu’elle n’a pas reçu les sommes en lien avec la compagne de 

financement des Recettes en pot. 

 

7. Sorties et activités parascolaires (Art. 90 L.I.P.) 

7.1 Aucune activité parascolaire n’est prévue pour le moment à cause de la pandémie.  

 

7.2 Isabelle Perron nous informe que le Ministère assouplit les conditions d’utilisation des sommes 

dédiées aux sorties scolaires en raison de la pandémie. Nous n’avons donc plus l’obligation de sortir 

de l’école pour utiliser ces sommes. L’école pourra, cette année, faire venir des gens (artistes ou 

autres) à l’école pour faire des activités culturelles. 

 

7.3 Éveline Vinet annonce qu’il y aura une reprise des cours d’anglais avec une nouvelle formule en 

ligne. Des histoires lues suivies d’activités ludiques seront offertes, de façon virtuelle, aux élèves 

inscrits. Si les cours peuvent reprendre en présentiel, la balance sera faite en présentiel.  

 

8. Actualiser le plan de lutte contre l’intimidation et la violence (Art. 75.1 L.I.P.) 

8.1 Isabelle nous informe qu’elle collabore présentement avec un parent et la psychoéducatrice de 

l’école afin de retravailler le plan. Des modifications seront proposées lors des prochaines 

rencontres. 

 

8.2 Eveline Vinet propose d’impliquer les enfants dans cette démarche. Elle nomme l’exemple des 

intervenants-enfants. Nous nommons les projets de type : escouade des gardiens de la cour. 

L’idée est intéressante, mais il y a des limites en lien avec la pandémie. Nous nommons qu’il serait 

intéressant de solliciter les députés des classes pour mettre sur pied ce projet.  

 

9. Nouvelles du RÉPAQ 

9.1. Jumelage avec l’école Freinet : le jumelage se poursuit avec les enseignants du 2e et du 3e cycle. 

Les rencontres sont appréciées par les enseignants. 



 

9.2. Cotisations : Isabelle n’a pas encore vérifié si elle peut demander cette cotisation sur les effets 

scolaires. Elle nous reviendra prochainement. 

 

9.3. Nouvelles des rencontres : Marie-Claude Théoret n’a pas pu assister à la dernière rencontre. Il n’y a 

donc pas de compte-rendu disponible. 

 

10. Nouvelles du Comité de parents  

10.1 Éveline Vinet nous reviendra avec un compte rendu de la dernière rencontre. 

 

10.2 Elle nous informe qu’une discussion a été faite au sujet d’un changement de politique quant à la 

fréquentation d’une autre école que l’école du quartier en choix de parents. Elle nomme qu’un élève 

qui ne fréquente pas son école de quartier (en choix de parents) pourrait être changé d’école si 

l’école est en dépassement d’élèves. Ce changement pourrait être fait en cours de parcours scolaire. 

Ce changement de politique pourrait alors affecter grandement le cheminement des élèves de 

l’école.  

 

Isabelle Perron s’informera quant à cette information. 

 

11. Compte rendu des comités  

11.1Communication :  

11.1.1 Cocarde d’identification : Mélanie St-Pierre nous informe qu’il y aura une nouvelle procédure 

pour identifier les enfants qui ne doivent pas se retrouver sur les photos et les médias sociaux. 

Cela consistera à la mise en place d’un système visuel : les élèves concernés porteront une 

cocarde personnalisée afin de les identifier. Les élèves concernés seront invités à décorer leur 

cocarde et cette dernière restera à l’école afin d’être utilisée lors des événements où il pourrait 

y avoir des prises de photos. 

11.1.2 Plateforme de dons : Une plateforme de dons sera prochainement disponible sur le site 

internet de l’école afin de recueillir des dons tout au long de l’année. Nous discutons que la 

meilleure façon d’inaugurer la plateforme serait de faire participer les élèves en tant 

qu’ambassadeurs.   

 

12. Information de la direction  

12.1 Allocation des sommes pour les mesures protégées: Isabelle Perron nous informe que l’école a reçu 

des sommes qui doivent être utilisées pour des projets spécifiques : 

12.1.1 Aide alimentaire (15012): nous avons reçu une somme de 11 000$ qui doit être partagée entre 

les deux écoles. Cette somme doit servir à l’achat de nourriture. Audrey Hébert-Grenon 

soulève l’importance de soutenir les familles plus démunies plutôt que d’utiliser ces sommes 

pour encourager des entreprises ou faire des projets qui ne visent pas les familles démunies. 

12.1.2 Seuil minimal de réussite (15025) : somme visant l’embauche de personnels de soutien 

(T.E.S, orthopédagogue, enseignant). Ce service peut prendre la forme de tutorat sur les 

heures d’école, les soirs ou les fins de semaine. Le défi sera d’engager des gens pour soutenir 

les élèves. 



12.1.3 Acquisition de livres de littérature jeunesse : les achats faits avec ces sommes seront réfléchis 

par l’équipe. 

 

12.2 Achat en éducation physique 

12.2.1 Julien Gauthier nous informe des dépenses qu’il fera dans le cadre du projet « Bouge au 

cube ». 

- 2 jours de carnaval hivernal avec la location de fatbike pour les élèves de la 1re à la 6e 

année. 

- L’achat de nouveaux filets pour les buts de soccer 

- Nouveaux équipements de hockey 

12.2.2 Julien Gauthier fera l’achat d’un écran pour le gymnase avec la mesure protégée À l’école, on 

bouge! 15-0-23 

 

Proposé par Éveline Vinet 

Approuvé par Audrey Hébert-Grenon 

 

13. Régime pédagogique : 

13.1 Isabelle Perron présente une proposition d’horaire pour l’an prochain. Elle propose de conserver un 

horaire de 60 minutes par période et de garder la répartition des spécialistes comme cette année. 

 
Proposé par Anny-Claude Crête 

Approuvé par Audrey Hébert-Grenon 

 

13.2 Isabelle Perron nous informera prochainement des changements à venir quant à l’horaire du 

préscolaire.  

 

14. Autres points 

14.1Anny-Claude Crête nous informe d’un projet intéressant : l’achat d’une table pour faire des cours 

extérieurs. Or, le coût de ces tables s’élève à 6000$.  Elle a approché un père d’élève qui pourrait 

faire cette construction au coût de 1500$. Le projet est intéressant. Nous en rediscuterons. 

 

14.2 Nous avons également discuté qu’il serait intéressant de faire l’installation d’une sortie d’eau à 

l’extérieur sur le côté droit de l’école. Cela aiderait à la poursuite du projet de jardin à l’école. 

 

15. Levée de l’assemblée : 

L’assemblée est levée à 20h23 

 

16. Date de la prochaine séance  

La prochaine séance du conseil d’établissement sera le 11 mars 6h30. 

 



Audrey Hébert-Grenon, secrétaire du conseil d’établissement 

 

 


